

FUTBOLERIAS

Un numeroso grupo de socios y simpatizantes del Club Deportivo Guadalajara nos sugiere la idea, que nosotros transmitimos a la Directiva, de declarar Día del Club el próximo domingo, con motivo de jugarse el partido con el Venetas, trascendental para el primer puesto de la clasificación.

Parece que Juliancillo vuelve por sus fueros y que el domingo, sin dar el "do de pecho", dió ya el "la sostenido". Dios quiera que el próximo día 16 haga arpeggios, sostenidos, bemoles, fusas y semifusadas... ¡Y perdonen ustedes esta erudición musical!

Nuevo motivo de discusión para los "hinchas": ¿Fernández? ¿Zahonero?

Más de 600 llamadas telefónicas se recibieron en Las Columnas de una a dos de la tarde del domingo último interesándose por el resultado del partido que se acababa de jugar en Madrid, y más de dos mil personas pasaron anoche por el citado café y por el Ideal a comentar los resultados finales y anotarlos en su tabla de clasificación. ¡La que ha armado el Deportivo Guadalajara!

Rojo actuó de delantero centro con el Arriacense y brillaron, como siempre, su potencia de tiro, colocación e intuición de las jugadas. ¿Actuará pronto en el once titular? Son muchos los aficionados que confían en él.

No andábamos descaminados al decir que el Amparo, con el equipo que trajo a Guadalajara, daría muchos y muy serios disgustos. ¡Que se lo cuenten al Giro!

GUADALAJARA

PLAZA DE MORENO N.º 6 12 NOVIEMBRE DE 1947

FE Y CULTURA

El académico alcarreño Pérez Cuenca escribió las monografías marianas de los partidos de Pastrana y Sacedón

LA PONTIFICIA Y REAL ACADEMIA BIBLIOGRAFICA MARIANA

Sus certámenes de arte y letras. Es única en el mundo y la fundó en Lérida el capellán carlista don José Escolá y Cugat

Don Luis Cordavias escribió la de nuestra Virgen de la Antigua

Desde el año 1867, en que fue creada la Real y Pontificia Academia Bibliográfica Mariana, esta institución de cultura en honor de la Virgen Santísima, que no tiene par en el mundo, viene funcionando en Lérida, y fué su fundador el ilustre literato y venerable varón don José Escolá y Cugat, presbítero virtuosísimo y capellán que fué de los ejércitos carlistas. Era natural de Fatarella (Tarragona) y había nacido en 1820. Don Juan de Altisent Jové, que ha escrito la historia de la Academia, narra en forma erudita y magistral cuanto con ella se refiere: sus primeros pasos, los grandes certámenes artísticos-literarios por ella organizados, las obras publicadas, que pasan de los centenares de monografías marianas; la lista y biografía de sus socios académicos más destacados,

las gracias que le concedieron los reyes y los privilegios de los papas, personajes ilustres que la visitaron y que tuvieron con ella correspondencia, y el propósito de publicar una obra extensa, conseguida en parte—la guerra truncó el intento, pero hay que llevarlo a cabo—, con el título general de "España mariana", o sea la reseña histórica y estadística por provincias, partidos y poblaciones de las imágenes de la Santísima Virgen, de los santuarios, capillas y templos que le están dedicados, y del culto que a María se tributa en nuestra católica Patria. De mi provincia de Guadalajara, sólo están hechas las monografías de los partidos judiciales de Pastrana y Sacedón, por el culto presbítero alcarreño don Mariano Pérez y Cuenca, uno de los distinguidos

colaboradores de esta Pontificia y Real Academia Bibliográfica; pero hay que continuar esta inmensa y nobilísima obra empezada. Don Luis Cordavias escribió la historia de Nuestra Señora de la Antigua, premiada en el certamen de 1946.

La Real Academia Bibliográfica Mariana es una asociación que tiene por objeto—según sus "Anales"—honrar a la Santísima Virgen y difundir en España y fuera de ella el conocimiento de sus excelencias y glorias preferentemente por medio de la literatura y de las bellas artes. Como las hordas anarcosocialistas se cebaron con los socios académicos de esta institución cultural, conviene que todos acudamos a cerrar las brechas que en sus filas dejaron los mártires. Todo el mundo puede tener el honor de pertenecer a la misma y participar de sus beneficios espirituales y artísticos. Basta para ello con la presentación de un socio académico y el pago de una pequeña cuota anual de 50, 25 o 12,50 pesetas, lo cual da derecho a la entrega de un bonito diploma de primera, segunda o tercera clase; de un ejemplar de la historia de la Academia, de varias monografías y entre las que constituyen el fondo editorial académico y de los "Anales", que aparecen periódicamente. Todo esto gratuito. Yo me ofrezco gustoso para proponer como socios a cuantas personas u organismos lo deseen al leer esta crónica, si me escriben a General Goded, número 3, Madrid, dando su nombre, profesión y domicilio, expresando su deseo de pertenecer a esta Real Academia.

Esta acaba de publicar "La devoción de Lérida al santísimo rosario", por José Lladonosa Pujol, monografía histórica premiada en el certamen académico de 1945, dedicada a Nuestra Señora de Lidón, Patrona de Castellón de la Plana. También hemos recibido la primera parte, un volumen, de los trabajos premiados en el concurso literario-artístico de 1946 en honor de Nuestra Señora del Alba, Patrona de Tarrega. La falta de espacio nos obliga a esta breve reseña, aunque el tema merece que volvamos sobre él en un artículo próximo.

JOSE SANZ Y DIAZ
Socio benemérito de la Pontificia y Real Academia Bibliográfica Mariana

DESDE MOLINA DE ARAGON

Apertura de un importante centro de enseñanza regido por los reverendos padres agustinos de El Escorial

Sigue en pie nuestra encuesta sobre la imponderable necesidad del teléfono en esta plaza

EXISTE UNA ANOMALIA EN ESTE SANTO HOSPITAL

Al ocuparnos en cierta ocasión del verdadero caso de abandono que representa la falta de comunicación de esta ciudad, y mencionar en otra que lo "poco" en sus mejoras internas que había logrado se lo debía a sí misma, a su propio esfuerzo espiritual y económico, hicimos propósito de enumerar en su día en qué consistía ese "poco" en mejoras de que podía disfrutar no ya Molina de Aragón en sí, sino también los pueblos que componen su vasto partido judicial, que—repetimos—pasa de los 80.

Molina tiene un importantísimo centro de enseñanza, aparte sus escuelas, y un magnífico y perfectamente dotado hospital.

El conocido e impropriadamente llamado ya edificio de escolapios no tiene que envidiar nada a ningún otro centro de enseñanza de su clase.

Hoy se han hecho en él obras por un valor incalculable, y sus aulas amplias y modernizadas se poblarán de juventud estudiosa, marcando en todo el litoral la nota sobria de la cultura de todos estos pueblos del señorío, no por más pequeños y humildes, con menos derecho a gustar todo lo bueno y sabroso de la intelectualidad.

Varios años ha permanecido en reforma. Otros también, durmiendo la apatía peculiar que caracteriza el abandono de Molina, y quizás en espera de que "alguien" quisiera tomarse la molestia de resucitar el fallecido instituto.

Pero por último ha tenido que ser la Junta del Señorío—se cuyos bienes comunales se nutrirá—la que en colaboración con el excelentísimo Ayuntamiento de Molina, ha dado vida al nuevo centro de enseñanza, dotándole no ya de la parte material mencionada, como son las importantes reformas, sino de un profesorado religioso lleno de prestigio y tradición pedagógica.

El nuevo colegio denominado de Santa Rita, estará bajo la católica dirección de los reverendos Agustinos de El Escorial, cuya eficiencia educadora es universalmente conocida, por sostener multitud de centros, tanto en España como en el extranjero, donde se cursan desde los más elementales rudi-

mentos escolares hasta los más altos estudios de capacitación universitaria, con inusitado y creciente éxito.

Si a ello se une el desinterés especulativo de esta dirección religiosa, nada comparable con los colegios y academias particulares, fácil será comprender el enorme beneficio que no dudamos habrá de reportar a esta comarca un colegio de esta envergadura al que tanto derecho tiene.

Sobre este particular no nos extendemos en más pormenores ya que una vez esté debidamente organizado, pretendemos realizar un reportaje gráfico para mejor ilustración de nuestros lectores.

El otro centro a que aludimos es el Santo Hospital, atendido por hermanas de la Caridad.

Es un edificio bien dotado, y cuya instalación es irreprochable, pues cuenta con su sala de operaciones y el más completo material sanitario, aparte de las distintas salas, tanto gratuitas como distinguidas, donde se precisa el celo de las beneméritas hermanas. Su iglesia posee un alto valor, tanto arquitectónico como religioso.

Hemos observado que dicho centro de caridad dispone también de su calefacción. Pero informados del caso, resulta que no funciona desde hace varios años "por falta de leña". Y esto en una zona netamente productora, ya que raro es el pueblo de los 80 citados que no tiene un magnífico monte de pinos u otros árboles.

¿Es esto también otro caso de abandono?

¡Ah! ¡Si fuera tan fácil lograr romper la indiferencia de quien corresponda evitar esta anomalía,

como la de quien pudiera ocuparse en hacer el tendido o la instalación telefónica, esta primerísima necesidad de Molina que nadie quiere ver ni atender!

Es lamentable que un pueblo como éste, que hasta el centro de enseñanza que se inaugura es a expensas de los fondos comunales de su partido, y que no debe a los erarios del Estado, no tenga poder suficiente para alcanzar, aunque sólo sea en parte, un medio más en armonía con sus necesidades de comunicación.

Pero hemos de empezar por corregir nuestro propio abandono para tener fuerza moral, para poder hacer valer el injusto abandono exterior que padecemos.

E. LICES Y TURISO

DE LA PROVINCIA

SOLEMNES FUNERALES EN ATIENZA

ATIENZA.—Se celebró con numerosa concurrencia en San Juan solemne funeral por el alma de la señorita Marcelina Solís, de Madrid, hermana del que fué médico de ésta don Pedro. Con este motivo pasaron aquí entre sus muchas amistades unos días don Ricardo y la señorita Elvira, hermano y sobrina, respectivamente, de la finada.

En la Santísima Trinidad tuvo lugar otro funeral por el alma de don José Criado, de Madrid, fallecido el día 26 de octubre, herma-

no del médico forense de esta localidad, don Rafael. Ofició el arcepreste, señor De la Liana, ayudado de don Julián Pérez, ecónomo de Cincovillas, y don Julián de la Vega, de Cañamares. La parte musical estuvo a cargo de don Julián Hergueta. Acompañaron gran número de personas de relieve, que manifestaron al señor Criado y distinguida señora, doña María, su condolencia.

Jubilado

Ha sido jubilado el maestro de esta villa don Bruno Bayona, que llevaba veintidós años al frente de esta escuela. Parece que al serlo en breve su consorte doña Agustina Pardo, trasladarán su residencia a Teruel, junto a sus hijos. Sentimos su ausencia.

Traslado

Ha sido trasladado voluntariamente a Loeches el brigada de esta escuela de la Guardia Civil, don Valentín González Núñez. También sentimos la ausencia de tan querido amigo, colaborador de la pu-

Vida local

EL GOBERNADOR CIVIL DE LUGO

Ayer saludamos al gobernador civil y jefe provincial de Lugo, don José García Hernández, que pasa unos días en nuestra capital junto a sus padres.

De nuevo hacemos presente nuestra respetuosa y cordial bienvenida al destacado arriacense, que tan acertada labor hizo durante su gestión en la presidencia de la Diputación.

Excursiones del Frente de Juventudes

La sección de Centros de Trabajo del Frente de Juventudes efectuó una excursión a Toledo. Al mando de la expedición iba el jefe de la sección, señor Alonso, acompañándose la mencionada de 40 expedicionarios. En la imperial ciudad eran esperados por jerarquías de aquella delegación provincial del Frente de Juventudes, que les acompañaron en la visita a los monumentos artísticos. Regresaron muy satisfechos.

Para visitar el aeródromo de Barajas salieron de nuestra capital 60 afiliados al Frente de Juventudes, pertenecientes a las centurias Covadonga y El Doncel, de las Falanges Juveniles de Franco. El señor Tramoya iba al mando de los excursionistas, a quienes mostró las dependencias de la base y aviones estacionados en los angares, como antiguo funcionario del aeropuerto. Los jóvenes falangistas pasaron después por Madrid, regresando a nuestra capital en el último tren.

Multa de 25.000 pesetas

La Fiscalía Provincial de Tasas nos ruega publiquemos: "A propuesta de la Fiscalía Provincial de Tasas de Guadalajara, ha sido sancionado por el excelentísimo señor gobernador civil, con multa de 25.000 pesetas, el vecino de Sigüenza Juan Ríosalido Andrés, por irregularidades en la compra-venta de ganado lanar y salidas clandestinas del mismo a otras provincias.

Señalamientos en la Audiencia

El próximo día 14 se celebrarán en la Audiencia Provincial los siguientes señalamientos: Por hurto, contra Manuel Ruiz Martín y otro; abogado, señor Fuertes; procurador, señor Sanz y San. Por hurto, contra Norberto López Lorenzo; abogado, señor Sanz López; procurador, señor Gascó. Por homicidio, contra Daniel Peña Rodríguez; abogado, señor Barrena; procurador, señor Morán. Por estafa, contra Cesáreo Domenech y otro; abogado, señor Barrena; procurador, señor Sanz y Sanz. Por estafa, contra José María Sampedro López; abogado, señor Ballesteros; procurador, señor Morán.

Guión litúrgico

Jueves, día 13. — Ornamentos blancos. San Diego, confesor. Semidoble Misa, "Justus" (común de confesores no pontífices segunda). Segunda oración, "A cunctis"; tercera, a elección. Pueden celebrarse misas de difuntos y votivas.

Cartelera

Teatro Liceo. — Mañana jueves, sección continua desde las 6,30: "Doce lunas de miel".

Si desea suscribirse a

EL ALCAZAR

diríjase a nuestra delegación en Guadalajara, Plaza de Moreno, 5.

publicación "Guardia Civil", revista oficial del Cuerpo. — Corresponsal.

Visita a Barajas

IRIÉPAL.—Ha hecho una visita al aeropuerto de Barajas el cura párroco de este pueblo, don Ricardo Díaz Cuevas. Viene satisfechísimo de las atenciones que con él han tenido.

De sociedad

Se ha celebrado el enlace matrimonial de la señorita Josefina Espliego con el joven de esta localidad don Francisco Sánchez. Fueron apadrinados por los hermanos del novio don Ricardo y doña Francisca. Hubo muchos invitados en la comida. El párroco les dirigió una plática.

—También han contraído matrimonio la señorita Angeles Tabernero con el joven don Juan Antonio Ruiz. De padrinos actuaron los señores de Cossío, que ofrecieron su casa para el desayuno en el jardín a los numerosos invitados. —Corresponsal.

EL ALCAZAR

¿QUIERE INCREMENTAR SUS VENTAS?
ANUNCIESE EN

EL ALCAZAR

